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 VERBALE N. 11 DELLA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE 

PARITETICA DEL 18.11.2020 DEL DIPARTIMENTO “LETTERE LINGUE ARTI.  

ITALIANISTICA E CULTURE COMPARATE” 

 

 

 

Il giorno 18 novembre 2020, alle ore 11.30, si è riunita in modalità telematica la Commissione 

Paritetica del Dipartimento Lettere Lingue Arti Italianistica e Culture Comparate, per 

discutere il seguente o.d.g.:  

1. Comunicazioni del Coordinatore;  

2. Approvazione del verbale n. 9 del 28 ottobre 2020 e del verbale n. 10 dell’11.11.2020;  

3. Proseguimento lavori Relazione RCPDS 2020: analisi dei dati relativi ai CdS e azioni 

da intraprendere; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Presiede la prof.ssa Concetta Cavallini, Delegata del Direttore di Dipartimento a Presiedere la 

Commissione Paritetica. Svolge funzioni di segretario verbalizzante la Prof.ssa Marinella 

Termite. 

 

Risultano assenti la dott.ssa Luisa Derosa e la studentessa Sofia Ferrante.  

 

1.Comunicazioni del Coordinatore 

La Prof.ssa Cavallini dà il benvenuto al Prof. Mario Cardona e al Prof. Lorenzo Mattei 

che, in seguito all’approvazione da parte del Consiglio di Dipartimento riunitosi il giorno 

11 novembre 2020, integrano la Commissione paritetica, in qualità di rappresentanti dei 

docenti, rispettivamente per i corsi LM37 e LM65. Inoltre, aggiorna la Commissione sulla 

questione della sostituzione dei rappresentanti degli studenti Annamaria De Luca e 

Francesco Loconte, in quanto laureati, e della studentessa Sabrina Milella, dimissionaria. 

Sentiti i pareri del Direttore del Dipartimento, Prof. Davide Canfora, e del Coordinatore, 

Sig.ra Marialuisa Larosa, la Prof.ssa Cavallini informa la Commissione delle procedure 

che saranno adottate in merito. Entro la fine di novembre, i Consigli di Interclasse 

individueranno i nominativi degli studenti; successivamente, il Consiglio di Dipartimento 

ratificherà la scelta entro dicembre, in modo da completare la composizione della 

Commissione paritetica. Per consentire l’avanzamento dei lavori per la redazione della 

relazione annuale, in attesa delle audizioni fissate per il 2 dicembre 2020, i Proff. Cardona 

e Mattei potranno consultare autonomamente gli studenti dei loro corsi di riferimento per 

raccogliere le testimonianze utili alla rilevazione richiesta. Inoltre, lo studente Francesco 

Loconte ha fatto pervenire, tramite la Prof.ssa Stefania Rutigliano, la sua disponibilità a 

continuare a collaborare per l’analisi del corso LM14.  

La Prof.ssa Cavallini rende noto di aver sentito il Presidio in merito alle segnalazioni delle 

Proff. Barbara Lomagistro e Marinella Termite sulle discrepanze nella raccolta dei dati 

relativi alla valutazione della didattica (opinione degli studenti 2019/2020 primo semestre). 

Per le tabelle Almalaurea non è possibile intervenire per chiarire i tempi di rilevazione, 

mentre per le incongruenze rilevate sulla presenza delle valutazioni relative al I semestre 
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anche di insegnamenti annuali, il Presidio ipotizza problemi legati all’inserimento della 

tipologia dei dati su esse tre. In ogni caso, pienamente consapevole dell’esistenza di 

anomalie nel sistema, lo stesso Presidio suggerisce di registrare il problema nella relazione 

e, contestualmente, di far confluire le osservazioni sulla questione tanto al Presidio quanto 

al CSI.  

Infine, la Prof.ssa Cavallini fa presente che la Dott.ssa Derosa ha fatto pervenire tramite 

mail la comunicazione del suo avvenuto trasferimento presso l’Università degli Studi di 

Foggia dal 16 novembre 2020 e dell’impegno preso con il Direttore del Dipartimento 

LELIA di completare la relazione per il corso LM89 in collaborazione con la studentessa 

Angelica Gagliardi.     

       

2. Approvazione verbale n. 9 del 28 ottobre 2020 e del verbale n. 10 dell’11.11.2020 

La Prof.ssa Cavallini sottopone all’approvazione della Commissione paritetica il verbale 

n. 9 della riunione del 28 ottobre 2020, inviato a tutti i componenti insieme alla 

convocazione per la riunione odierna. La Commissione, all’unanimità, approva il suddetto 

verbale che si allega al presente (Allegato 1) e che ne costituisce parte integrante.   

Successivamente, la Prof.ssa Cavallini sottopone all’approvazione della Commissione 

paritetica il verbale n. 10 della riunione dell’11 novembre 2020, inviato a tutti i 

componenti insieme alla convocazione per la riunione odierna. La Commissione, 

all’unanimità, approva il suddetto verbale che si allega al presente (Allegato 2) e che ne 

costituisce parte integrante.   

 

 

3. Proseguimento lavori Relazione RCPDS 2020: analisi dei dati relativi ai CdS e azioni 

da intraprendere  

 

La Prof.ssa Cavallini riassume, in particolare a beneficio dei docenti rappresentanti i corsi 

LM37 e LM65, il lavoro svolto nelle precedenti riunioni della Commissione (analisi 

trasversale dei vari quadri della relazione RCPDS 2020, partendo dalla scheda 2019, con 

la selezione di alcune azioni prioritarie, in funzione della situazione COVID) ed apre il 

dibattito su eventuali problemi emersi durante il prosieguo dell’analisi. Interviene il Prof. 

Mattei che, avendo preso visione dei quadri 2019 relativi al corso LM65, sottolinea 

quanto l’impatto con l’internazionalizzazione sia ancora limitato, mentre rileva con favore 

quanto sia stato fatto per i laboratori audiovisivi e multimediali (Palazzo Lingue, Primo 

piano). La Prof.ssa Susan Petrilli riporta, invece, le lamentele degli studenti per lo stato in 

cui versano i laboratori linguistici. Successivamente, il Prof. Cardona evidenzia la 

necessità di una riflessione ampia ed articolata sulle pratiche didattiche a distanza, messe 

in atto dal marzo scorso, per far fronte alla situazione COVID. La Prof.ssa Cavallini 

suggerisce al Prof. Cardona di riportarla eventualmente nell’ultimo quadro della relazione 

(F), come momento di confronto fra i docenti del dipartimento all’interno di un webinar. 

La Prof.ssa Rutigliano e la Dott.ssa Fortunato segnalano che, per completare il quadro E, 

sono in attesa dei dati della SMA dei corsi LM14 e L10 che verranno forniti dopo 

l’approvazione da parte del Consiglio d’Interclasse. Inoltre, la Dott.ssa Fortunato chiede 

ed ottiene conferma circa l’indicazione nella relazione anche degli effetti positivi della 

didattica emergenziale in termini di interventi praticati, come il potenziamento della rete. 

La studentessa Angelica Gagliardi pone il problema della sostituzione della Dott.ssa 

Derosa e la Prof.ssa Cavallini la rassicura sul fatto che la stesura della relazione non 

costituisce problema, viste le garanzie  della stessa Dott.ssa Derosa. Per quanto riguarda, 

poi, la questione dei saperi essenziali, posta dalla Prof.ssa Cavallini, la Prof.ssa Rutigliano 
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e la Dott.ssa Fortunato segnalano che, nei loro corsi, sono state apportate delle modifiche 

(quesiti per ambito e non più di cultura generale e di logica) risultate efficaci. Per la L11 e 

la L12, la Prof.ssa Lomagistro chiede chiarimenti sulla disponibilità degli ultimi test sul 

sito del Dipartimento, mentre la Prof.ssa Termite sulle percentuali degli studenti che 

superano la prova e di quelli che non la sostengono in modo da valutare modalità di 

intervento adeguate. La Prof.ssa Cavallini condivide con i componenti della Commissione 

la schermata della pagina del sito del Dipartimento, dove sono presenti le prove con le 

soluzioni fino all’a.a. 2017-2018, e sottolinea la necessità di pubblicizzare l’esame nonché 

di monitorare l’organizzazione delle attività di recupero previste per i non idonei.  

Infine, la Prof.ssa Cavallini ricorda le prossime scadenze per ultimare la redazione della 

relazione e, in vista delle audizioni dei Coordinatori dei Consigli d’Interclasse, del 

Delegato all’orientamento e del delegato Erasmus del Dipartimento, previste per il 2 

dicembre 2020, invita i componenti della Commissione a pianificare per tempo le 

questioni da approfondire.                             

 

Non essendoci questioni da discutere al punto 4 dell’o.d.g. (Varie ed eventuali), la 

Commissione termina i lavori alle ore 12.40. 

 

 

F.to Il Delegato Commissione Paritetica   F.to Il segretario verbalizzante 

         Prof.ssa Concetta Cavallini      Prof.ssa  Marinella Termite 

 

 

      

 

 


